
 

 

 

 

 

 １１月１４日の第２１回長崎県公立小中学校事務職員研究会セミナーにおいては、土曜日にもかかわらずオンラインでの

参加ありがとうございました。県外合わせて８４名の参加がありました。 

本年度はコロナウィルス感染症対策とし、対面型の研修会を行えず非常に残念でしたが、新たな取り組みとして行ったオン

ライン研修会でした。課題も沢山ありますが、今年度中に児童生徒全員にタブレットが配付され、オンラインでの授業が通常

になろうとしている今、オンラインの活用は必須事項です。百聞は一見に如かずと言います。実際に行ってみることで見えて

くるものもあります。支部活動にも十分生かせますので、研修部と連携を行い活用を検討してみるのも良い取り組みになるこ

とでしょう。 

 

【本研修会に参加してどうでしたか？】 

 
・長崎の目指している姿を知ることができた。 

・移動を考慮せず参加できるのは画期的で良かったです。 

・中学校や大規模校の教育支援の事例が聞けたら、更に良

かったなぁと思いました。 

・他市の教育活動支援について知ることができ、勉強にな

りました。 

 

【発表A『事務長制について』はどうでしたか？】 

 

・本県との状況とは少し異なるが、導入に至った経緯等わ

かりやすかった。 

・北九州市の職階の事情ということもあるので、長崎でど

うかというと比較しずらい。 

 

【発表 B『北九州市事務研究所部の活動について』は

どうでしたか？】 

 
・北九州市の活動は、活発で臨時的任用の方も活動されて

いることも、理解しました。 

・実務に直結するようなものも作られていてすごいと思い

ました。特に財務表はとても良いものだなと思いまし

た。 

 

【発表C『教育活動支援実践発表１』はどうでしたか？】 

 

・現在、本校も職員からの要望が引き出せていないことが

課題なので、発表のようなアプローチがあるのかとと

ても参考になった。 

・ICT機器のセッティング補助や使い方説明を積極的に行

う事例は、すぐ取り入れられそうだと思いました。 
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【発表D『教育活動支援実践発表２』はどうでしたか？】 

 

・積極的に教育活動支援に関わることで視点が広がってい

て、すごいと思いました。 

・管理職の中では事務職が前に出ることを好まない人もい

ます。色々な状況があるので、そうなんだなとしか聞け

ないというのが本音です。 

 

【質疑応答はどうでしたか？】 

 

 

【インタビューダイアローグはどうでしたか？】 

 

 

 

【活動経過報告はどうでしたか？】 

 

・とてもわかりやすかったので、県下全域に見てもらいた

い。 

・目指している姿を知ることができました。 

 

【本年度はオンライン研修を行ってみましたが、どう

でしたか？】 

 
・他県からだったので気軽に参加できとても良かった。事

前に発表の動画を見れたのも理解が深まりやすくとて

も良かった。 

・大変良かったです。現在離島の学校で勤務しております

ので、毎年は参加することができません。今後もオンラ

イン研修を検討していただきたいです。 

・固まって見られなかったので、オンラインも課題があり

ます。 

 

【今回４本の発表を事前に配信して、事前に質問等を

受け付ける方法をとりましたが、どうでしたか？】 

 
・発表が先に見られると質疑が色々考えることができたの
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はよかったと思います。 

・事前に考える時間があるのはよかった。 

・事前配信を見る時間の確保が難しい。 

・その場で挙手して質問するよりハードルは下がると思い

ます。 

 

【セミナー参加の日程はどうでしたか？】 

 

【来年度のセミナーで受講してみたい内容はあります

か？】 

・標準職務表 

【講演に呼びたい方は誰ですか？】 

・佐賀県 

【その他ご自由にご意見をお願いいたします。】 

・新しい試みに果敢にチャレンジしてくださり、とても良

かったです。内容もとてもためになりました。事前の録

画配信があったので、繰り返し聞けました。 

・オンライン研修となり、準備等大変だったかと思います。

参加できて、良かったです。 

 

【オンラインセミナー当日の様子】 

今回のオンラインセミナーの撮影は、東彼杵町にある総合会館

文化ホールで行いました。 

使用ソフトは『vimeo（https://vimeo.com/jp）』で、撮影風景は

右写真の通りです。 

ビデオカメラの映像をvimeoにリアルタイムにアップすること

で、視聴が出来ています。 

事前に同会場での配信テストを事務局で行いましたが、アクセ

ス数の違いからか、当日は映像や音声が上手く届かなかったよう

です。 

大変ご不便をおかけしました。今後時代が５Ｇに進んでいくこ

とで安定した配信・受信環境が出来ていくと思われます。 

 

【第５２回全国公立小中学校事務研究大会（岐阜大会）代替事業】 

 既に各支部長からお知らせがあっていますが、本年度コロナウ

ィルス感染症の影響で、延期となっていました全国公立小中学校

事務研究大会（岐阜大会）はオンラインでの開催となっています。 

 既に研究資料のＰＤＦは全事研の会員専用ページにＵＰされて

いますし、動画配信も始まっています。 

 質問の受付は１月１４日までとなっていますので、お早めに！ 

 会員専用ページへの入り方は、長事研の会員専用ページにあり

ます。パスワードは６月頃に各支部長から配付されておりますので、ご確認ください。無くされた場合などは、支部長また

は、役員までご連絡ください。 

 

 

 

 

 

 

〈本紙編集担当〉 長事研 広報部 長崎市立桜町小学校内 高石 TEL 095-823-3262 
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